

Aux présidentes et présidents d'organisations alumni,
ainsi qu'aux autres cercles d'intéressés

Berne, le 22 décembre 2017

Lettre de session de Christian Wasserfallen

Chères-ers présidentes et présidents,
Mesdames, Messieurs,

La session d'hiver qui vient de se terminer nous permet de porter un regard optimiste mais attentif sur l'avenir de la formation grâce notamment aux deux décisions exposées ci-dessous.

La mobilité internationale des étudiants est assurée pour les trois prochaines années. En effet, après le Conseil des Etats, c'est le Conseil national qui a approuvé le crédit de 114,5 millions de francs nécessaire au maintien de la solution transitoire jusqu'en 2020 y compris. Cette solution remplace la participation pleine et entière au programme d'échange européen Erasmus+. Les diverses propositions de diminutions de crédits ont été rejetées. Grâce à cette solution transitoire, les étudiants et professionnels de Suisse peuvent continuer à suivre des semestres à l'étranger et les étudiants étrangers venir en Suisse. Cependant, en comparaison avec Erasmus+, il y a moins d'universités disponibles pour les échanges étant donné que les Hautes écoles suisses doivent conclure des contrats individuels avec chacune d'entre elles. La charge de travail administratif est également importante. Le Conseil national a accepté la motion du Conseil des Etats demandant une pleine association à Erasmus+ à partir de 2021. Les étudiants suisses devraient à nouveau avoir un accès total au programme d'échange européen.

Suite à la correction du budget 2018 de la Confédération, les moyens financiers disponibles pour la formation sont maintenant connus. Le Conseil fédéral proposait d'allouer 7,7 milliards de francs pour la formation et la recherche, c'est-à-dire 0,2% supplémentaires par rapport à 2017. Ce montant est toutefois plus bas que celui prévu dans le cadre du message FRI 2017-2020. Avant la session d'hiver, la Commission pour la formation du national parlait d'une subvention supplémentaire à ce montant de 37 millions. Le Conseil des Etats a quant à lui pu négocier 87 millions de francs supplémentaires. Suite à l'accord des Chambres fédérales, les contributions principales pour les Hautes écoles spécialisées et universités augmenteront de 17,3 millions de francs au total.

Je profite encore de ces quelques lignes pour vous remercier chaleureusement pour le soutien et la confiance témoignés tout au long de cette année et vous souhaite de belles fêtes de fin d'année ainsi qu'une bonne année 2018.

Meilleures salutations



Christian Wasserfallen
Président FH SUISSE, Conseiller National

FH SCHWEIZ
Dachverband Absolventinnen und
Absolventen Fachhochschulen

FH SUISSE
Association faïtière des diplômés
des Hautes Ecoles Spécialisées

FH SVIZZERA
Associazione dei diplomati delle
Scuole Universitarie Professionali

FH SWITZERLAND
Association of Graduates of
Universities of Applied Sciences

PS du secrétariat FH SUISSE : Suite à notre intervention, la Confédération propose dorénavant, dans son enquête suisse sur la structure des salaires, d'intégrer les anciens titres ETS et ESCEA comme étant équivalents aux diplômes des Hautes écoles. Cette nouvelle nous réjouit.